



## « BETES OU PAS ? » - ANIMATION

### Pour animer l'étape 4

Deux éléments sont proposés pour cette étape : un texte du prophète Isaïe, qui décrit les temps messianiques comme une création totalement renouvelée. Ce qui a disparu de ce monde nouveau c'est la violence, la prédation, la domination et la négation de l'autre, la souffrance, la maladie, la mort.

Le messie, fils de David, réinstaurera la justice et la paix entre toute la création.

Les chrétiens pensent que si ce monde nouveau n'est pas encore pleinement manifesté – il ne le sera qu'au retour du Christ – il est déjà en partie là. Ce monde nouveau, que Jésus appelle le « Royaume », est déjà nous dit-il, « au milieu de nous », et nous pouvons en vivre dès maintenant si nous acceptons de nous laisser transformer et changer, en particulier dans nos relations.

La question n'est peut-être pas tant de savoir si l'homme est supérieur ou non aux animaux, que de savoir quelle est sa responsabilité dans le bon ordre de ce monde, comme le rappelle le pape François : « C'est pourquoi la législation biblique s'attarde à proposer à l'être humain diverses normes, non seulement en relation avec ses semblables, mais aussi en relation avec les autres êtres vivants : « Si tu vois tomber en chemin l'âne ou le bœuf de ton frère, tu ne te déroberas pas [...] Si tu rencontres en chemin un nid avec des oisillons ou des œufs, sur un arbre ou par terre, et que la mère soit posée sur les oisillons ou les œufs, tu ne prendras pas la mère sur les petits » (Dt 22, 4.6). » (LS § 68).

Oui, il est possible de vivre davantage en paix et en harmonie avec nos frères et sœurs et tous les êtres vivants, dès maintenant. Pour cela, on pourra méditer un plus large extrait (Is 11, 1-11) que celui qui est proposé (Is 11, 6-9), et y repérer : l'action de Dieu, de son Esprit-Saint, ses conséquences sur la création, et ce que cela nous inspire pour aujourd'hui. Comment puis-je contribuer dès aujourd'hui et au quotidien, à rendre visible ce monde que Dieu veut et qu'il promet ?

Peut-être tout simplement en apprenant à regarder la nature et tous ses habitants comme l'œuvre de Dieu, et à m'en émerveiller, comme y invite le chant de Patrick Richard.